

El director de la Agencia Tributaria niega que exista politización o filtraciones partidistas

Fuente: Europa Press 17/02/2015

El director general de la Agencia Tributaria (AEAT), Santiago Menéndez, ha negado este martes que el organismo esté politizado o que haga filtraciones de casos concretos a los medios de comunicación, y se ha negado a opinar sobre las investigaciones abiertas a algunos contribuyentes notorios, como el dirigente de Podemos Juan Carlos Monedero, de las que informan los medios de comunicación.

Durante su intervención ante la Comisión de Hacienda del Congreso para informar sobre los resultados de la lucha contra el fraude fiscal el año pasado, Menéndez ha sido preguntado por todos los portavoces de la oposición acerca de <u>las filtraciones "interesadas" a la prensa de los datos de algunos contribuyentes</u>, así como por las "amenazas" del ministro de Hacienda, Cristóbal Montóro, <u>utilizando información que "ni siquiera debería tener" en virtud de su cargo</u>.

"La Agencia Tributaria no está politizada. Ni lo está, ni yo lo permitiría, ni por el Gobierno del PP ni por el principal partido de la oposición", ha replicado Menéndez, defendiendo que los 26.000 funcionarios a su servicio trabajan con "muchísima profesionalidad, independencia de criterio, equilibrio y seriedad" y que están "muy comprometidos con la importancia del valor social" de su función.

¿Son cosas de la prensa?

A renglón seguido, y como ya hiciera el propio ministro Montoro, el director general de la AEAT ha achacado esta polémica a la publicación en los medios de comunicación de informaciones que no provienen del Ministerio de Hacienda ni de la Agencia Tributaria.

"Díganme qué dato, informe o antecedente de la Agencia Tributaria está en los medios, filtrada desde la AEAT o desde el Ministerio de Hacienda. Me hablan mucho de prensa y poco de datos", ha espetado a los portavoces de la oposición, señalando a otras instituciones, como los tribunales, de las filtraciones de los informes de peritaje incluidos en los sumarios.

En este punto, Menéndez ha rechazado opinar sobre "comentarios o informaciones más o menos veraces" que figuran en la prensa, y ha asegurado que si se produce una filtración, desde la Agencia Tributaria "por supuesto se actúa con muchísima seriedad" desde el Servicio de Auditoría interna, que ya intervino por ejemplo en el caso de CEMEX.

http://www.aece.es



Sobre este tema, también ha aprovechado para criticar que quienes le acusaron de cesar a un funcionario encargado del expediente para "condicionar" la decisión sobre la multinacional mexicana no se hayan disculpado posteriormente, cuando "se ha visto que la decisión se tomó sin condiciones".

"Con las instituciones hay que ser riguroso y serio, además de exigente", ha recordado, defendiendo que los puestos de libre designación se cambian "sin problema" y sin que suponga "un drama personal" para los funcionarios afectados, y que las decisiones que él ha tomado en este sentido responden a su "deber" de rodearse de las personas que le parecen "las más adecuadas para sacar adelante los proyectos", algo en lo que a su juicio no se ha equivocado a la luz de los datos cosechados por la Agencia desde que él está al frente.

Casos concretos

En cualquier caso, Menéndez ha insistido durante su turno de réplica, y también posteriormente en declaraciones a los periodistas, en que él no va a hablar de "ningún contribuyente en concreto", y que la Agencia se limita a "actuar siempre allí" donde debe hacerlo, en colaboración en muchas ocasiones con la Justicia.

No obstante, al ser preguntado específicamente sobre si Hacienda está investigando la situación concreta de Monedero, ha señalado que la Agencia Tributaria "actúa con absoluta generalidad con todos los contribuyentes" y que "ninguno tendría que tener ningún temor a tener una actuación de la Agencia", que en todo caso interviene siempre "dentro del marco legal y con todas las garantías pertinentes de un estado de derecho".

"Lo único que pedimos es que los contribuyentes que puedan tener alguna contingencia con la Agencia Tributaria colaboren aportando la documentación o la información necesarias para, en su caso, aclarar la situación. Pero no me refiero en concreto a ningún contribuyente, es con carácter general para todos. Nosotros de contribuyentes concretos nunca hablamos, nunca lo hemos hecho, porque entre otras cosas no nos lo permite la ley", ha zanjado Menéndez.

Además, ha recordado los "interesantes" datos de inspecciones a los profesionales y a las sociedades y socios, que en 2014 se incrementaron un 35% y un 14,6% respectivamente.

Al servicio del PP

Sin embargo, para el portavoz socialista de Hacienda, Pedro Saura, la Agencia Tributaria está "al servicio" del Gobierno 'popular', que ha "roto" el principio de "discreción" respecto de la información fiscal al "utilizar la institución en su beneficio" aun a costa de perjudicar a la institución.

http://www.aece.es



Asociación Profesional de Expertos Contables y Tributarios de España

"Venimos meses reclamando que se hagan públicas las listas de defraudadores del país. De todos, no sólo de los que al Gobierno le conviene airear en un momento dado. Pero un día sí y otro también vemos cómo se filtran nombres de personas acogidas a la 'amnistía fiscal', actas, diligencias, acuerdos de ampliación de plazos de inspección... Y siempre, ¡qué causalidad!, a conveniencia del partido en el Gobierno. El ministro alardea de que dispone de información de determinados contribuyentes y, en gran parte, esa información se filtra a conveniencia del PP", ha acusado.

En este sentido, ha reclamado una "investigación" interna en la Agencia Tributaria sobre lo que está ocurriendo y sobre el origen de las filtraciones que llegan al Ministerio de Hacienda, y que "no debería ni siquiera disponer" de información sobre contribuyentes concretos, mucho menos difundirla.

También Alberto Garzón, de la Izquierda Plural (IU-ICV-CHA), cree que el Ejecutivo del PP está haciendo un "uso partidista" de los instrumentos del Estado y quiere saber si el ministro Montoro "tiene acceso a las bases de datos de contribuyentes" en poder de la Agencia Tributaria.

El portavoz económico de UPyD, Álvaro Anchuelo, ha calificado las filtraciones de "intolerables" e "impropias de un país como España" y ha reprochado que mientras el Gobierno argumenta en ocasiones que "no puede dar datos porque son confidenciales, como en el caso Bárcenas, otras veces sí lo hace, como con (Jordi) Pujol o Monedero".

Y eso sin contar con las "insinuaciones" que Montoro hace a veces en sede parlamentaria "sobre los medios de comunicación o los portavoces de algunos partidos". "¿Por qué el ministro tiene esa información, cómo le llega? Porque al margen del uso inapropiado que hace de ella, es una práctica deplorable cuyo antídoto es la transparencia. Si hay defraudadores, que se publiquen sus nombres", ha exigido.

Objetivo: ¿desgastar al Gobierno?

Finalmente, la portavoz 'popular' de Hacienda, Ana Madrazo, ha acusado a los portavoces de la oposición de menospreciar los resultados de la lucha contra el fraude haciendo "acusaciones muy graves" con el único objetivo de "desgastar al Gobierno y sembrar dudas sobre el ministro". "Parece que la campaña electoral ha entrado en esta comisión desgraciadamente", ha dicho.

En este punto, ha exigido que se aporte "un solo ejemplo" de Montoro utilizando información de algún contribuyente. "Es imposible que la encuentren, porque no existe. El ministro y la Agencia Tributaria nunca amenazan a nadie, sólo deben sentirse amenazados los defraudadores. La Agencia actúa donde debe, respetando la ley y con la máxima independencia y profesionalidad", ha coincidido con Menéndez.

http://www.aece.es